
 

 

BP/A/41/2 

ОРИГИНАЛ: АНГЛИЙСКИЙ 

ДАТА: 25 СЕНТЯБРЯ 2024 ГОДА 

Союз по международному признанию депонирования 
микроорганизмов для целей патентной процедуры 
(Будапештский союз) 

Ассамблея 

Сорок первая (19-я внеочередная) сессия 
Женева, 9–17 июля 2024 года 

ОТЧЕТ 

принят Ассамблеей 

1. Ассамблея рассмотрела следующие пункты сводной повестки дня (документ A/65/1):  
1, 2, 3, 4, 6, 8(ii), 9, 15, 18, 21 и 22. 

2. Отчеты об обсуждении указанных пунктов, за исключением пункта 15, содержатся в 
Общем отчете (документ A/65/11). 

3. Отчет по пункту 15 содержится в настоящем документе. 

4. Заседание проходило под председательством г-на Сабольча Фаркаша (Венгрия), 
заместителя Председателя Ассамблеи Будапештского союза. 

https://www.wipo.int/about-wipo/ru/assemblies/2024/a-65/doc_details.jsp?doc_id=633116
https://www.wipo.int/about-wipo/ru/assemblies/2024/a-65/doc_details.jsp?doc_id=636014
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ПУНКТ 15 СВОДНОЙ ПОВЕСТКИ ДНЯ 

АССАМБЛЕЯ БУДАПЕШТСКОГО СОЮЗА 

5. Заместитель Председателя напомнил присутствующим о ряде изменений, 
произошедших в рамках Будапештской системы со времени последнего заседания 
Ассамблеи Будапештского союза.  Во-первых, сообщил заместитель Председателя, 
4 сентября 2023 года к Будапештскому договору о международном признании 
депонирования микроорганизмов для целей патентной процедуры (далее – 
«Будапештский договор») присоединилась Руанда, в результате чего число участников 
этого документа составило 89.  Во-вторых, 25 апреля 2024 года Коллекция 
бактериальных культур Университета Коимбры (UCCCB), Португалия, получила статус 
международного органа по депонированию (МОД). 

6. Обсуждения проходили на основе документа BP/A/41/1. 

7. Секретариат привлек внимание участников заседания к ряду моментов, указанных в 
документе BP/A/41/1, кратко рассказав о последних изменениях в Будапештской системе 
и работе Международного бюро по обеспечению ее функционирования.  В частности, 
Секретариат проинформировал участников Ассамблеи Будапештского союза об 
уведомлениях и сообщениях, полученных от Договаривающихся государств и 
межправительственных организаций промышленной собственности, и привел последние 
статистические данные.  Ссылаясь на совещание государств-членов и международных 
органов по депонированию (МОД) в рамках Будапештского договора, организованное 
Международным бюро 13 и 14 ноября 2023 года в Женеве, Секретариат сообщил, что на 
этой встрече обсуждались различные темы и участники имели возможность обменяться 
информацией о практическом применении Будапештского договора и опытом 
соответствующей работы.  Отметив положительные отзывы участников, Секретариат 
напомнил, что это было совещание ad hoc, не предназначенное для принятия каких-либо 
решений или вынесения рекомендаций, однако на нем удалось обсудить, в том числе, 
потенциальные области совершенствования Будапештской системы.  Далее Секретариат 
проинформировал Ассамблею Будапештского союза о том, что 28 июня 2024 года и 
7 июля 2024 года Международное бюро получило два сообщения от Российской 
Федерации и Индонезии соответственно о назначении двух новых МОД в рамках 
Будапештской системы.  В ближайшее время эти сообщения будут доведены до сведения 
правительств заинтересованных государств и межправительственных организаций 
промышленной собственности и опубликованы на веб-сайте ВОИС.  Секретариат 
подтвердил свою неизменную готовность поддерживать действующие и будущие 
Договаривающиеся стороны Будапештского договора в области его реализации и 
продолжать предоставлять помощь по вопросам, связанным с функционированием 
Будапештской системы.  Подводя итог, Секретариат предложил Ассамблее 
Будапештского союза принять рассматриваемый документ к сведению. 

8. Делегация Китая приняла к сведению последние изменения в Будапештской 
системе, указанные в документе BP/A/41/1, и отметила рост числа депонированных 
микроорганизмов для целей патентной процедуры, число образцов депонированных 
микроорганизмов, представленных за последние годы, а также рост числа 
Договаривающихся государств Будапештского договора и МОД.  Делегация также 
выразила признательность за организацию совещания государств-членов и МОД в 
рамках Будапештского договора, которое состоялось в ноябре 2023 года. 

  

https://www.wipo.int/about-wipo/ru/assemblies/2024/a-65/doc_details.jsp?doc_id=630390
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9. Делегация Чешской Республики приветствовала дальнейшее развитие 
Будапештской системы, описанное в документе BP/A/41/1.  Что касается 
совершенствования этого механизма, делегация поддержала идею создания при 
Ассамблее Будапештского союза специальной экспертной группы для изучения вопроса 
об обращении с депонированными микроорганизмами по истечении обязательного срока 
хранения.  По итогам консультаций с представителями национальной коллекции культур, 
выступающей в качестве МОД, делегация просила дополнительно разъяснить 
правило 9.1 Инструкции к Будапештскому договору.  По ее мнению, рекомендации по 
применению этого правила были бы полезны как МОД, так и депозиторам 
микроорганизмов.  Делегация заявила, что будет и далее активно участвовать в работе 
по изучению этого вопроса. 

10. Делегация Венгрии сообщила, что с удовлетворением принимает к сведению отчет о 
функционировании Будапештской системы, представленный Секретариатом, особенно 
информацию об увеличении членского состава Будапештского договора, который отныне 
насчитывает 89 участников.  Делегация отметила, что обмен информацией и опытом 
является приоритетом с точки зрения обеспечения функционирования международных 
систем и их дальнейшего развития.  В этой связи делегация упомянула об успешном 
проведении совещания государств-членов и МОД в рамках Будапештского договора в 
ноябре 2023 года.  Делегация подтвердила свою готовность вносить вклад в дальнейшее 
развитие Будапештской системы и выразила поддержку любых будущих предложений в 
этом направлении, в частности, если государства-члены сочтут необходимым создать 
группу экспертов для изучения конкретных вопросов, таких как обращение с 
микроорганизмами, депонированными в МОД, по истечении обязательного срока 
хранения. 

11. Делегация Бразилии поблагодарила Секретариат за отчет о функционировании 
Будапештской системы и подчеркнула, что ее страна продолжает работать в интересах 
продвижения законодательного процесса по ратификации Будапештского договора.  
Делегация констатировала, что ее страна пока не является участником этого документа, 
но Национальный институт промышленной собственности (INPI) уже принимал 
депонированный в МОД биологический материал для целей достаточности раскрытия 
информации в патентных заявках.  Однако, отметила делегация, изобретателям, которые 
должны депонировать материал для целей патентной процедуры, приходится направлять 
его в один из зарубежных МОД, признанных в соответствии с Будапештским договором, 
что влечет за собой дополнительные расходы, а также логистические трудности и 
бюрократические препоны.  Делегация надеется, что ситуация изменится в лучшую 
сторону после присоединения ее страны к Будапештскому договору.  В ожидании этого 
присоединения INPI получил от Рабочей группы, созданной в рамках Бразильской 
межминистерской группы по интеллектуальной собственности, мандат на то, чтобы 
возглавить работу по изучению обстоятельств для ускорения регуляторных процедур, 
необходимых для применения Будапештского договора.  Делегация заявила, что 
надеется сообщить о проделанной работе на следующей сессии Ассамблей. 

12. Делегация Республики Корея поблагодарила Секретариат за подготовку 
документа BP/A/41/1.  Констатировав, что у Будапештского договора и Нагойского 
протокола разные цели и разный членский состав, делегация подчеркнула, что не видит 
смысла обсуждать последний на Ассамблее Будапештского союза или в формате каких-
либо рабочих групп.  Кроме того, напомнив, что в Республике Корея существует четыре 
МОД, делегация выразила большую заинтересованность в изучении вопросов 
депонирования микроорганизмов и деятельности МОД.  Поэтому она заявила о своей 
готовности активно участвовать в обсуждении этих тем.  В этой связи делегация просила 
Секретариат оперативно распространить среди государств-членов даты и программу 
заседаний для удобства участия. 
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13. Делегация Индонезии заявила о готовности конструктивно участвовать в 
обсуждении вопросов, связанных с Будапештским договором.  Индонезия является 
Договаривающейся стороной этого документа с 13 октября 2022 года и, по словам 
делегации, привержена соблюдению принципов Будапештского договора и расширению 
международного сотрудничества в области интеллектуальной собственности (ИС).  
Ссылаясь на недавнее сообщение Индонезии о том, что Индонезийская коллекция 
культур (InaCC) получила статус МОД, делегация напомнила, что InaCC была основана в 
2014 году и играет важнейшую роль в управлении национальными биологическими 
ресурсами, в частности микроорганизмами, и соответствует требованиям статьи 6(2) 
Будапештского договора.  Было указано, что получение InaCC статуса МОД принесет 
пользу не только Индонезии, но и внесет вклад в усилия мирового сообщества по 
развитию инноваций и научных исследований.  Делегация заявила, что надеется на 
плодотворные обсуждения и сотрудничество в рамках Будапештского договора. 

14. Делегация Португалии приветствовала новую Договаривающуюся сторону 
Будапештского договора со ссылкой на недавнее заявление Африканской организации 
интеллектуальной собственности (АОИС) и отметила растущее число МОД, что 
красноречиво свидетельствует о постоянном развитии Будапештской системы.  
Делегация сообщила, что 25 апреля 2024 года статус МОД получила и UCCCB, став 
первой португальской коллекцией культур, получившей статус МОД, и пятидесятым МОД 
в рамках Будапештской системы.  Делегация выразила готовность сотрудничать с 
остальными МОД на национальном и международном уровнях и подчеркнула важность 
обмена информацией и опытом в деле применения Будапештского договора на 
глобальном уровне. 

15. Делегация Российской Федерации поблагодарила Секретариат за подготовку 
документа BP/A/41/1, а также организацию и проведение совещания государств – членов 
ВОИС и МОД в ноябре 2023 года.  Совещание позволило государствам-членам 
обменяться ценным опытом и подходами в отношении практических аспектов получения, 
хранения и выдачи биологических материалов.  В частности, делегация упомянула обмен 
информацией о практике МОД по обращению с депонированными биологическими 
материалам после окончания срока их хранения, а также информацией о новейших 
технологиях в данной сфере.  Делегация также отметила состоявшийся между 
участниками обмен информацией о практике взаимодействия между ведомствами ИС и 
МОД.  Делегация заявила, что этот обмен ценным опытом между участниками 
Будапештской системы был своевременным и позволил Российской Федерации 
направить в Международное бюро заявку о наделении Коллекции эубиотических и 
эпифитных микроорганизмов Кубанского государственного аграрного университета им. 
Трубилина статусом МОД.  Делегация сообщила, что Международное бюро подтвердило 
получение этой заявки и разошлет государствам-членам соответствующее уведомление. 

16. Делегация Испании поблагодарила Секретариат за информацию о присоединениях 
к Будапештскому договору и появлении новых МОД.  Она поддерживает идею создания 
экспертной группы для изучения конкретных вопросов в рамках Ассамблеи 
Будапештского союза с упором на вопрос об обращении МОД с депонированными 
микроорганизмами по истечении обязательного срока хранения, предусмотренного 
правилом 9(1) Будапештского договора. 

17. Ассамблея Будапештского союза приняла к сведению «Отчет о 
функционировании Будапештской системы» (документ BP/A/41/1). 

[Конец документа] 


